



熊事研会報

KUMAMOTO

第 139 号

熊本県学校事務研究協議会
発行人会長 宮崎 文子
編集代表 研究部長 平野 哲也

～目 次～

- 会長挨拶
- ようこそ！熊本県学校事務研究協議会へ
- 事務局及び研究部 令和2年度卒業生より
- 研究部基調についてのお知らせ

会長挨拶

熊本県学校事務研究協議会 会長 宮崎 文子

今年度も新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から総会は参集型では行わずに紙面表決という形になりました。表決により会長に承認されました玉名市立玉名中学校の宮崎です。会長として3年目になりました。熊本県学校事務研究協議会（以下 熊事研）の活動をしていて私自身が本当に勉強になりますし、自分より年の若い事務局・研究部のメンバーの働きぶりからいつも勇気と元気をもらっています。自分の学校の仕事以外に熊事研の仕事に対し、誠実に丁寧に取り組んでいただき、いつも感謝の気持ちでいっぱいです。勤務校や事務センターという小規模なエリアで働いているだけでは、得られない刺激や気づきをもらえるのは役員冥利に尽きると思います。若手の学校事務職員の皆様、役員に推薦の話をもらった時はぜひお引き受けください。必ず自分の糧にできると思います。

学校を取り巻く状況が目まぐるしく変わる昨今、学校事務職員の皆様は高くアンテナを張ることはできていますか？10年後の学校事務がどのように変化していると想像しますか？恥ずかしながら、私は若い頃、研究熱心な学校事務職員ではありませんでした。ただ学校が好きで、子ども達が大好きで目の前にある仕事だけを見つめて一生懸命日々を過ごしていました。私が採用された頃はそれでもなんとかやっていくことができ、私は今も学校事務職員として学校現場で仕事ができますが、今の学校の現状や学校事務職員を取り巻く状況の変化のスピードはその頃とは比べようもありません。GIGAスクール構想、カリキュラムマネジメント、リソースマネジメント・・・自分の今の仕事と結びつけることはできますか？私はもうこの仕事をして30年経ちますが、今現在も「学ばなくては」と必死に月刊誌「学校事務」を読み、中教審答申の解説に、なるほど・・・と思ったりしています。何年も前に全国公立小中学校事務職員研究会（以下 全事研）研究部の研究内容を、ピンとこずに聞いていて、後から「そういうことか！」と腑に落ちていたりもします。文部科学省と直接連携できている全事研の研究部は、常に学校事務職員に必要なことを最先端で取り組んでいます。全事研本部からは熊本県からも理事を出してほしいと要請がきています。全国的な視野で学びたいと思われる方はぜひ名乗りを上げてください。どうにか予算を組んで派遣できればと考えています。

全事研大会といえば、令和6年から令和10年の間に九州地区で大会をもつことになっており、今回は佐賀県が引き受けることになっています。新型コロナウイルス感染症拡大防止の関係で、昨年度から全事研大会の開催について全事研本部も苦慮されており、佐賀県が何年度の発表になるかはまだ決定していません。平成27年度に熊本で開催した折には九州地区に分科会を

請け負ってもらいました。今度は熊本が恩返しをする番です。発表の時期は決まっていませんが、タスクチームの立ち上げについても表決いただきましたので、今年度から動き出します。このタスクチームについてもメンバーを募集中です。自薦他薦を問いませんので、いつでも連絡をお待ちしております。

コロナ禍にあり、熊事研の活動についても、オンライン会議、二次元バーコードによる表決、研究基調のWeb配信など安全に十分気を使いながら柔軟に対応していくことが必要です。役員のメンバーは、ベテランから若手まで年齢層は幅広いですが、良いチームワークで進めております。役員一同知恵を出し合い、企画・提案していきますが、熊事研の主役は一人ひとりの会員です。子どもたちの豊かな育ちのための学校事務について常に視野を広くもち、アンテナを高く張って共に学び続けていきましょう。今年度もどうぞよろしくお願ひいたします。

ようこそ！熊本県学校事務研究協議会へ

今年度、新規採用及び県立・行政からの異動で新たに熊事研の会員となられた先生方、ようこそ、熊事研へ！！心機一転、会員全員でこの会を盛り上げていきましょう！

Q&A形式でお答えいただきました。研修会等でお会いになりましたら、皆様是非お声かけください。

- ①所属と氏名（ふりがな） ②前任校（または新規採用） ③趣味や特技、得意なこと
④新しい職場や学校事務職員としての感想をお願いします！ ⑤最後に一言どうぞ！

【熊本市地区】

- ①熊本市立出水中学校
工藤 若菜（くどう わかな）
②新規採用
③趣味はダンスで体を動かすこと。
④覚えることがたくさんで大変ですが、やりがいを持って頑張ることができます。
⑤精一杯頑張っていきたいと思います。

①熊本市立富合小学校

松嶋 真裕（まつしま まさひろ）

- ②新規採用
③高校までバスケットボールを続けていました。
④児童たちと一緒に自分も成長できる環境であり、毎日がとても楽しみです。
⑤まだまだ未熟ですがよろしくお願いします。

【宇城地区】

- ①宇城市立豊野中学校
岩永 瑠衣（いわなが るい）
②熊本県立球磨工業高等学校
③趣味は買い物です！また旅行も好きで、コロナが流行る前はちょくちょく旅行に行っていました！
④新しい職場は地元から近いところで、ずっとこっちに戻ってきたいと思っていたので、無事戻ってこれて嬉しいです。豊野中学校は自然に囲まれていて、空気もおいしく非常に働きやすい環境です。また前任校が高校だったこともあり、生徒数が少ない分、多くの生徒と関わることができたらいいなと思います。
⑤中学校での事務は初めてで、皆様にご迷惑をおかけすることも多いかもしれませんのが、一生懸命頑張りますので、これからどうぞよろしくお願ひします！！

①宇城市立不知火中学校

藤山 奈々子（ふじやま ななこ）

- ②熊本県立松橋支援学校
③カメラ（写真撮影）
④まだまだ分からることばかりで日々バタバタと過ごしています。早く仕事を覚えて、周りの先生方や生徒の助けとなれるように頑張りたいです。
⑤仕事内容がガラリと変わり、まるで初任のような気分です。不慣れなことばかりで皆様にご迷惑をかけることもあるかもしれませんのが、どうぞよろしくお願ひいたします。

【荒尾・玉名地区】

①南関町立南関中学校
松岡 広平（まつおか こうへい）
②新規採用
③スポーツをするのも見るのが好きです。
④幅広い仕事で覚えるのが難しいです。
⑤学びながら丁寧に仕事をしていきたいです。

①荒尾市立荒尾海陽中学校
竹下 真由（たけした まゆ）
②新規採用
③趣味：音楽鑑賞 特技：書道
④学校の雰囲気も良く、とても良い環境で働かせていただいている。事務長や先輩方から優しくご指導いただき、楽しく業務に励んでいます。
⑤まだまだ慣れないことが多いですが、少しでも貢献できるように頑張ります。よろしくお願ひいたします。

①玉名市立玉名中学校
末松 亜希子（すえまつ あきこ）
②熊本県立八代農業高等学校
③趣味は旅行で、特に韓国旅行が好きです！
④玉名中学校は事務職員総入れ替えになり、また2人から3人体制になりました。日々分からぬことだらけですが、3人体制だからこそそれが意見を出し合い、業務をより効率よくできるよう話し合いができ、良い環境が作れているのではないかと思います。
⑤また荒玉地区に戻ってくることができ嬉しく思います。日々楽しみながら頑張ります。

①南関町立南関第三小学校
古賀 真実（こが まみ）
②熊本県立荒尾支援学校
③なし
④初任の頃を思い出しました。（～。～；）
⑤よろしくお願いします。（ˊ。ˋ＊）

【山鹿地区】

①山鹿市立山鹿中学校
福田 賢太朗（ふくだ けんたろう）
②新規採用
③アウトドア系が好きです。
④分からないことだらけですが、先輩方のサポートが心強いです。
⑤できることを1つずつ増やし、皆さんの、学校の力になれるよう努力します！よろしくお願いします！

①山鹿市立八幡小学校
田中 菜摘（たなか なつみ）
②熊本県立八代工業高等学校
③趣味は旅行です。
④義務制は初めてでまだ慣れない日々ですが、たくさんの方に助けていただいて何とか毎日を過ごしています。
⑤早く仕事を覚えられるようにがんばります。よろしくお願いします。



【菊池地区】

- ①菊陽町立武蔵ヶ丘中学校
栗田 侑弥（くりた ゆうや）
- ②新規採用
- ③趣味は魚釣りです。特技と言うほどではありませんが水泳が得意です。
- ④何をするにも数やパターンが豊富な学校で、大変勉強させて貰っています。
- ⑤時間内に仕事をしっかりさばけるよう精進します！

- ①大津町立室小学校
越智 いずみ（おち いずみ）
- ②学校人事課
- ③趣味は読書、映画鑑賞です。
- ④子どもたちの声が聞こえたり、きれいな花が咲いていたりして、学校は賑やかで楽しいところだと感じています。
- ⑤未熟者ですが、どうぞよろしくお願ひします。

【合志市立西合志中学校】

- ①合志市立西合志中学校
佐藤 めぐみ（さとう めぐみ）
- ②熊本県立阿蘇中央高等学校
- ③ネットで美味しいものを探すこと
- ④他校の事務の先生方に沢山助けられ、4月を乗り切ることができました。ありがとうございます！
- ⑤3年ぶりの義務制です。どうぞよろしくお願ひします！

【阿蘇地区】

- ①阿蘇市立阿蘇西小学校
門松 大介（かどまつ だいすけ）
- ②新規採用
- ③スポーツをすること
- ④早く仕事に慣れて、貢献したいです。
- ⑤よろしくお願ひします。

【上益城地区】

- ①益城町立益城中学校
松波 千里（まつなみ ちさと）
- ②学校人事課
- ③スマートフォン、スマートゲーム等
- ④久しぶりの学校でいろいろと忘れてしまっており大変ですが、頑張ります。学校行事等で四季を感じられるのが嬉しいです。
- ⑤ご迷惑をおかけしないよう頑張りますので、よろしくお願ひいたします。

【八代地区】

- ①八代市立鏡中学校
小林 円佳（こばやし まどか）
- ②新規採用
- ③ドラマ鑑賞
- ④まだまだ難しいことが多く、毎日が学びの連続です。
- ⑤これから経験を重ね、事務職員として頼れる存在になれるよう頑張ります。

【芦北・水俣地区】

- ①水俣市立水俣第一小学校
長濱 匠亮（ながはま まさあき）
- ②新規採用
- ③野球、動画鑑賞
- ④忙しい毎日ですがとてもいい経験ができると思います。
- ⑤この仕事を大切にしていきたいと思います

- ①水俣市立緑東中学校
鳥居 悅子（とりい えつこ）
- ②新規採用
- ③温泉好きです。
- ④何にもわからず周りの方々助けてもらいながら、何とか頑張っています。
- ⑤お世話になります。がんばります。

【天草地区】

①芦北町立佐敷中学校
中川 麻央（なかがわ まお）
②熊本県立済々黌高等学校
③趣味も特技もたくさん寝ることです！
④環境が変わり、ばたばたの毎日です。たくさんの方に助けていただき、感謝しています。
⑤まだまだ分からなことばかりですが、はやく慣れるができるよう頑張ります。教えていただくことも多いかと思いますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

①天草市立本渡中学校
松尾 優太郎（まつお りんたろう）
②新規採用
③趣味：映画鑑賞 特技：ドラム
④母校の本渡中学校に帰って来ることができます。
⑤母校の本渡中学校で精一杯頑張ります。

①上天草市立龍ヶ岳中学校
水永 康太（みずなが こうた）
②熊本県立菊池高等学校
③特技：歌うこと（声が高い&でかいです。）、
太ること（三年間で30キロ太りました） 趣味：スポーツ観戦（全般見ます。見るだけです。）
④初めての義務制で慣れないことだらけですが、一つ一つを先生方にお世話になりながら、
しっかり処理していければと思います。
⑤給食の美味しさに日々感動しています。よろしくお願ひいたします。

①上天草市立維和中学校
矢野 晴（やの ひかり）
②熊本県立松橋西支援学校
③ピアノ、バドミントン
④初任校の事務室の先生方に恵まれたため、本校へは不安のみを抱えて赴任しました。あの時の不安な気持ちを今となっては思い出せないほど、楽しくお仕事をさせていただいております。職員室に携帯の電波が通らないこと、4月なのに職員室には既に蚊取り線香が焚かれていたことなど日々驚かされることがたくさんあります、事務室のない本校では常に先生方と笑いあって過ごしております。
⑤私が教育事務職員として入庁して、はや4年目となりました。この4年間で中・高の恩師や、
新規採用で赴任された同級生・先輩との同勤など、たくさんの縁がありました。今後も私が事務職員である限りたくさんの縁に恵まれていくことと思いますが、そのひとつひとつを大切に、ひかり輝く事務職員となれるよう頑張ります。

①上天草市立中北小学校
矢野 香奈恵（やの かなえ）
②熊本県教育庁県立学校教育局高校教育課
③映画・ドラマ鑑賞、旅行
④職場での子どもたちに日々癒やされています。
⑤慣れないことばかりですが、精一杯頑張ります。よろしくお願ひします。



【人吉・球磨地区】

①錦町立錦中学校
荒木 さくら（あらき さくら）
②新規採用
③そろばん、書道
④1ヶ月ほど経つと学校環境に慣れてきました。まだまだ自分1人だけで仕事をこなすことはできませんが、頑張って行きたいと思います。
⑤まだ分からぬことが多いですが、一生懸命頑張っていきます。

①人吉市立中原小学校
鳩野 京香（はとの きょうか）
②熊本県立第二高等学校
③どこでも寝ることができます
④仕事内容が大きく変わり、扱う予算等も違うので戸惑いばかりの毎日です。
⑤頑張ります。

①あさぎり町立免田小学校
前田 詩織（まえだ しおり）
②熊本県立人吉高等学校
③趣味はツーリングです。
④3年ぶりの義務制で忘れていることが多く、さっそく近隣の先生方に迷惑をかけっぱなしですが、早く義務制に慣れて、もっと生徒と関わる時間がつくれたらなと思っています。
⑤子どもたちの元気に負けないように、私も元気いっぱい頑張りたいと思います。これからよろしくお願ひいたします。

①球磨村立渡小学校
一寶 良太（いっぽう りょうた）
②熊本県立水俣高等学校（定時制）
③TVゲームや運動・読書と色々と趣味がありました。得意なことは「早寝・早起き」。特に朝が強いので、朝食は私が担当しています。
④令和2年度の豪雨で学校が被災したため、現在は一勝地小学校内で勤務しています。大変なことが多いですが、一勝地小の事務の先生に質問や相談をしやすい環境でも有るので、良かったと考えています。
⑤慣れない事も多く、大変ですが、笑顔を忘れず頑張っていこうと思います。

事務局及び研究部 令和2年度卒業生より

【事務局】

4年間事務局員としてお世話になりました。事務局員としての4年間でここでしかできない経験をさせていただき、たくさんの方々と出会い、多くのことを学ぶことができたと思います。至らない点もあったかと思いますが、事務局長をはじめ事務局の皆さん、研究部の皆さんのおかげで無事終了することができました。本当にありがとうございました。

熊本市立黒髪小学校 松永 珠枝

【研究部】

研究部員（情報調査班）として1年間お世話になりました。学校現場では経験できない業務に携わることができ、とても勉強になりました。熊事研で学んだことを生かしながらこれからも頑張っていこうと思っています。本当にありがとうございました。

熊本県教育庁学校人事課 松下 大地

産休に入られる先生の代わりとして2ヶ月お世話になりました。事務必携や研究紀要の配布に関わりましたが、多くの先生方の支えがあってできあがっていることがよくわかりました。大変お世話になりました。ありがとうございました。

南関町立南関第二小学校 吉田 みどり

2年間、研究部員としてお世話になりました。本当に力不足でお役に立ちませんでしたが、熊事研大会の準備や研究集録についての話し合いの中で、他の地区の先生方の取組や業務に対する姿勢を間近にお聞きすることができて自分に足りないものを感じ、勉強させていただきました。ありがとうございました。

益城町立津森小学校 大澤 成美

研究部員として2年間お世話になりました。研究大会や分科会の運営などの貴重な経験をさせていただきました。学校事務職員として必要なことは何かを改めて考える良い機会となり、学校事務に対する自分自身の考え方も大きく変わりました。

学校現場から離れてしまうのは残念ですが、熊事研の活動を通して学んだことを糧に、新たな所属でも頑張ります。ありがとうございました。

球磨教育事務所 本田 一仁

この他、長洲町立長洲中学校 内田 知美先生と
菊池市立旭志中学校 有高 美希先生の

お二人も、任期を終えてご卒業なさいましたが、現在育児休業中のためお名前だけの紹介とさせていただきます。

これまで大変お世話になりました。皆さんとても頼りになるメンバーでした。いざというときはまた、お力添えいただければ幸いです。思いを引き継ぎ、新体制で頑張っていきます！

研究部「研究テーマ」提案について

6月の総会が新型コロナウイルス感染症の影響で中止となり、総会は紙面決議となりました。その代替えとして、研究部では、基調提案をWeb配信により行う予定にしております。

先日行った研究集録についてのアンケート結果で、「わからない」「難しい」といった意見が多く寄せられ、研究部としてもきちんとお伝えしたいという思いから上記のような配信方法を考えました。初のWeb配信ですが、熊事研研究部の方向性をお伝え出来るように頑張ります。

具体的には、今後理事さんをとおして、お伝えしていきます。また、熊事研HPに研究基調について掲載しておりますので、熟読お願ひいたします。

会員の皆様には、新たにチャレンジしていただくことになりますが、時代の変化を受け入れリソースマネージャーとして進み始める良い機会と捉えてご協力いただければと思います。

令和3年度熊事研研究テーマ

「リソースマネージャーとしての『連携』と『協創』」

～子ども達の笑顔を未来につなぐために私たちが今できること～

配信日時：令和3年7月16日（金）15：00～

配信方法：YouTubeによる配信

あとがき

今年も、年間4回を目標に会報を発行していきます。まだまだ新型コロナウイルス感染症の影響は大きいですが、こうした社会情勢のなかでも熊事研は動き出していくかなければなりません。

新たに会員となられた先生方とも連携・協働し、まずは目の前の児童・生徒に寄り添い、これまで以上につながりを大事にした仕事を心がけていきましょう。

熊本県学校事務研究協議会 研究部 情報調査班 会報担当